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ПОГОДА

Температура воздуха 
в Орле и по области 

-2° — -3°, снег.

ИЗБИРАТЕЛЕЙ ЖДУТ 
НА УЧАСТКАХ

На этой неделе каждый совер-
шеннолетний житель Орлов-
щины получит приглашение 
прийти на избирательный 
участок, чтобы убедиться в 
том, что он внесен в список 
избирателей.
Кроме того, в приглашении напом-

нят о праве получить открепительные 
талоны, в случае если избиратель не 
сможет проголосовать по месту про-
писки. 

С 9 ноября в Орловской области 
действуют 787 избирательных комиссий. 
Право голоса имеют более 650 тысяч 
жителей области. 

НЕИЗВЕСТНАЯ 
СТРАНИЦА ВОЙНЫ

В Дмитровском районе обнару-
жены останки советского само-
лета, погибшего в ходе боев в 
небе над Орловщиной. В бли-
жайшее время на предполагае-
мое место гибели летчиков вый-

дут участники клуба поисковых 
отрядов «Самолет». 
О находке в адрес редакции сооб-

щил уроженец д. Гранкино В.К. Демин. 
По его информации, было найдено 
место, где упал один из трех советс-
ких самолетов, сбитых немецким 
истребителем в ходе воздушного боя. 
Местные жители обнаружили несколь-
ко фрагментов упавшей машины на 
небольшой глубине. О находке сооб-
щили в местную администрацию и в 
милицию.

Если позволит погода, то на место 
крушения отправится группа поискови-
ков из клуба «Самолет». По словам его 
руководителя А.А. Коссова, здесь плани-
руется провести пробные раскопки. «Мы 
надеемся, что погибшие летчики будут 
найдены и удастся установить имена 
павших героев и обстоятельства их гибе-
ли», — поделился планами Александр 
Алексеевич. 

НАГРАДЫ 
ОТ МИНИСТРА

10 ноября в Рязани завершился  
II Всероссийский слет студенчес-
ких отрядов сельскохозяйствен-
ных вузов страны. Наш город был 
представлен делегацией из 

Орловского государственного 
аграрного университета.
Учредителями слета стали Минис-

терство сельского хозяйства России и 
общероссийская общественная органи-
зация «Российское аграрное движение». 
В Рязань съехались студенческие отря-
ды сельскохозяйственных вузов из 57 
регионов страны.  Орловскую делегацию 
представляли руководитель молодежно-
го центра при университете  Н.В. Синю-
тина и студенты вуза.

Наиболее активные участники слета в 
различных номинациях  были награжде-
ны призами и дипломами. Орловский 
студенческий отряд «Полевод» под руко-
водством Сергея Суханова  получил   
первое место в номинации «Лучший 
командир». Он был отмечен кубком, 
почетной грамотой и дипломом. Кроме 
того, министр сельского хозяйства РФ  
А.В. Гордеев вручил студентам ОГАУ 
ноутбук, смартфон и цифровой фотоап-
парат. 

По итогам слета было отправлено 
письмо Президенту РФ В.В. Путину с 
просьбой об участии студенческих отря-
дов в построении олимпийских объектов 
в Сочи.

ОРЛИК СТАЛ ЧИЩЕ
На реке Орлике закончились 
очистительные работы, которые 

продолжались около двух с 
половиной лет. В настоящее 
время идет уборка специализи-
рованной техники.
По словам заместителя начальника 

отдела водных ресурсов по Орловской 
области Московско-Окского бассей-
нового водного управления В.А. Соло-
вьева, очисткой Орлика занималась 
курская компания ОАО “Курскгидроме-
ханизация”. За время проведения 
работ было очищено и углублено 
более трех километров речного дна, а 
также вынуто около 140 тысяч куби-
ческих метров грунта и мусора. На 
проведение работ из федерального 
бюджета было выделено около 100 
млн. рублей.

“Сейчас на экспертизе находится 
проект по очистке реки Оки, — расска-
зывает Валерий Александрович. — В 
рамках этого проекта предполагается 
очистить более 10 километров речного 
дна, от подвесного моста в районе Бота-
ники до плотины ТЭЦ”. 

ЗИМА ПРИШЛА 
С ЦИКЛОНОМ

За три дня — с субботы по поне-
дельник — на дорогах Орла 
зарегистрировано 78 дорожно-

транспортных происшествий. 
Рост числа разбитых машин и 
пострадавших людей — резуль-
тат гололедицы и снежных 
заносов. 
«Занесенные снегом автомагистра-

ли — лишь одна из причин роста ава-
рийности. Дороги не всегда успевают 
убирать вовремя, и не все водители 
успели установить зимние шины», — 
прокомментировала ситуацию старший 
инспектор отдела пропаганды Н. Шани-
на. По словам директора МУП «Спецав-
тобаза» С.Н. Себякина, на уборке и 
посыпке дорог в Орле задействовано 
12 спецмашин, 26 самосвалов, 4 грей-
дера, 4 фронтальных погрузчика и 6 
тракторов. 

В ночь с 11 на 12 ноября из-за 
обрывов проводов на Орловщине 
отключились 33 линии электропере-
дач и 405 трансформаторных подстан-
ций. Отключений важных объектов 
жизнеобеспечения и крупных насе-
ленных пунктов не было. Ремонтные 
бригады быстро устранили поврежде-
ния. 

Согласно прогнозу синоптиков в 
течение сегодняшнего дня трехднев-
ный снегопад прекратится. Но начиная 
с 16 ноября область накроет новый 
циклон, который придет с юга России. 
Температура воздуха в ночные часы 

опустится до отметки в 10—12 граду-
сов. Местами ожидаются порывы ветра 
до 20 м в секунду.

ЛИДЕР — 
ОРЛОВСКИЙ ПИЛОТ

Орловский молодой пилот Антон 
Теплов стал одним из лидеров 
чемпионатов России по мото-
кроссу в молодежном и взрос-
лом зачетах.
«Чемпионат России по мотогонкам 

среди юношей проходил в шесть эта-
пов, и по сумме очков Антон занял вто-
рое место, — рассказывает отец 
спортсмена Игорь Михайлович. — Нас 
подвело падение в Серпухове, иначе 
сын стал бы лидером гонок». По сло-
вам Игоря Михайловича, второе место 
наш юный земляк занял и на чемпио-
нате России среди взрослых мотогон-
щиков, который проходил в пять эта-
пов. 

Своих побед Антон добивается на 
серьезных мотоциклах: в юношеских 
этапах — на «Ямахе-250», во взрослых 
этапах — на «Ямахе-450». Сейчас Антон 
в свои 18 лет является мастером спорта 
по мотогонкам и не собирается останав-
ливаться на достигнутом. 

Информагентство
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

ДО РО ГИЕ ЧИ ТА ТЕ ЛИ! 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ 

"ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА" 
НА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2008 г. 

"ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА" — СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО:

—  опе ра тив ные но во с ти по ли ти ки и эко но ми ки, 
об ра зо ва ния и куль ту ры;
— мне ния чи та те лей (ру б ри ка "Об рат ная связь") 
о со бы ти ях в об ла с ти и стра не; 
— спорт и кри ми наль ная хро ни ка;
— те ле п ро г рам ма — 39 ка на лов, вклю чая ка бель ное те ле ви де ние. 

НАЧ НИ ТЕ  ДЕНЬ  С  "ОР ЛОВ СКОЙ  ПРАВ ДЫ"!

ПОД ПИ С КА ПРИ НИ МА ЕТ СЯ:
— в ки о с ках "Орел ро с пе ча ти"; для читателей г. Мцен ска — в ки о с ках "Ор лов ской пе ча ти" — 
218 руб лей (по лу че ние га зе ты по ме с ту под пи с ки);
— в об ла ст ной дет ской и ме ди цин ской биб лио те ках — 206 рублей;             
— во всех поч то вых от де ле ни ях об ла с ти — 342 руб ля (до став ка на дом).

ПОД ПИ С КА
2008

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
РАСПОРЯЖЕНИЕ

от 31 октября 2007 г. № 1529-р
МОСКВА

Принять предложение МЧС России о продлении до 1 января 2009 г. срока обмена удостове-
рений, ранее выданных гражданам, подвергшимся радиационному воздействию вследствие 
ядерных испытаний на Семипалатинском полигоне, на удостоверения единого образца, пре-
дусмотренного Постановлением Правительства Российской Федерации от 27 декабря 2004 г. 
№ 849 (Собрание законодательства Российской Федерации, 2004, № 52, ст. 5513).

Председатель Правительства 
Российской Федерации      В. ЗУБКОВ.

КАК НАЧУДИЛА МЭРИЯ 
С МАРШРУТКАМИ

8Oя стр.

7Oя стр.

  Раньше люди,   мечтавшие о богатстве,   искали клады. 
Теперь так напрягаться нет необходимости. Письма с 
предложениями получить сотни тысяч рублей приходят к 
адресатам сами. 

ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

А вы получили сертификат 
на 300000 рублей?

По инициативе президента 
российская коммуналка, пе-
ребивавшаяся с хлеба на 
квас, теперь может рассчиты-
вать на серьёзную финансо-
вую поддержку. Кстати, в рам-
ках нескольких подпрограмм 
национального проекта «До-
ступное и комфортное жильё 
—  г р а ж д а н а м  Р о с с и и » 

«живые» деньги на развитие 
коммунальной инфраструкту-
ры уже пошли в регионы. 

Ещё привлекательнее пер-
спективы: в специально со-
зданном Фонде содействия 
реформированию ЖКХ лежат 
250 млрд. рублей. А совсем 
недавно  Владимир Путин по-
ручил правительству напра-

вить туда ещё и часть допол-
нительных доходов. 

Теперь главное, чтобы эти 
огромные средства пошли не 
«налево», а по назначению — 
на решение проблемы ветхо-
го жилья, которого в России 
более 100 млн. кв. метров. 

В деньгах, конечно, сила, 
но не только в них. До сих пор, 
и президент особо акценти-
ровал внимание на этом, у 
нас нет эффективных меха-
низмов реформирования жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства. Ростки нового с ог-
ромным трудом и, увы,  поте-
рями пробивают сплоченную 
чиновничью корпоратив-
ность. Создание тех же това-
р и щ е с т в  с о б с т в е н н и к о в 

жилья встречает нешуточное 
сопротивление бюрократов. 
Никто не снимал с коммунал-
ки и тяжкого налогового бре-
мени. Даже не пытался его 
облегчить, что при огромной 
изношенности основных фон-
дов в этой отрасли не может 
не рождать легкой паники. 
Короче, проблем — как ржа-
вых труб...

А что же орловские комму-
нальщики? Как поживают се-
годня наши «три буквы»? На-
сколько успешно коммуналь-
ный комплекс Орловщины ос-
ваивает положения нового 
Жилищного кодекса, других 
нормативных актов, в которых 
прописана реформа ЖКХ? 
Что сдерживает движение к 

цивилизованным отношени-
ям триады государство — 
коммунальные предприятия 
— собственники (нанимате-
ли) жилья?

Эти, а также другие вопро-
сы оказались в центре внима-
ния представительного соб-
рания, состоявшегося в ми-
нувший понедельник в акто-
вом зале Орловской регио-
нальной академии госслуж-
бы.  Губернатор области 
встречался с руководителями 
и специалистами коммуналь-
ных предприятий области, а 
также с представителями ис-
полнительной власти, куриру-
ющими ЖКХ. 

(Окончание на 2-й стр.)

Коммуналка – как много в этом слове...
КАСАЕТСЯ ВСЕХ
Стартовала предвыборная гонка. И 
все кандидаты в депутаты вдруг 
хором вспомнили и заговорили о 
трёх далеко не весёлых буквах. У 
всех на устах — ЖКХ. 
За пятнадцать минувших лет — 
кажется, столько уже пребывает в 
процессе реформирования 
российский коммунальный 
комплекс — наговорено «на 
заданную тему» выше крыши. Как 
заметил один шутник, нашему 
народу уже столько обещано, а ему 
всё мало.  Но дел-то — с гулькин нос. 
Только в последнее время, когда 
лопнуло терпение у президента 
Путина (в послании Федеральному 
собранию он сложившуюся в стране 
ситуацию постоянного увеличения 
ветхого и аварийного жилья 
определил как бедствие), в ржавых 
трубах ЖКХ что-то забулькало и 
задышало. 

Фо то Андрея САСИНА.

В актовом зале  
Орловского меди-
цинского институ-
та состоялась 
встреча Г.Г. Они-
щенко и губерна-
тора Орловской 
области Е.С. Стро-
ева с руководите-
лями управления 
здравоохранения 
нашей области, 
главными врача-
ми районных 
больниц, специа-
листами санитар-
ной службы, пре-
подавателями и 
студентами ин-
ститута.

В ходе встречи  особое вни-
мание было уделено вопросам 
реализации национального 
проекта «Здоровье», в част-
ности иммунизации и профи-
лактике инфекционных забо-
леваний. В этом направлении в 
нашей области достигнуты су-
щественные успехи, Орловщи-
на планирует стать участником 
российского пилотного проек-
та по профилактике и лечению 
гепатита В.

Как сказал Г.Г. Онищенко,  
именно российское здравоох-
ранение активно  выступает с 
инициативами и предлагает 
мировому медицинскому сооб-
ществу свои программы по 
борьбе с инфекциями. Так было 
с ликвидацией оспы во всем 
мире, впереди задача — свести 
к нулю заболеваемость корью.

Главный санитарный врач 
страны высказал своё мнение 
по поводу строительства мас-
штабных лечебных учреждений 

в регионах: «Когда меня спра-
шивают, нужны ли мощные ме-
дицинские центры на перифе-
рии, я отвечаю твёрдо:  
нужны!». Геннадий Григорье-
вич заметил, что и успешная 
реализация национальных 
проектов, и строительство 
новых медицинских объектов 
(у нас в области введено в пос-
ледние годы десять объектов, 
а в стадии строительства нахо-
дится восемь) зависят в пер-
вую очередь от позиций руко-
водства и страны, и региона. 

— Наш президент В.В. Путин 
очень тонко и правильно пони-
мает проблемы здравоохране-
ния, — говорил Г.Г. Онищенко. 
— Это умный, деятельный че-
ловек, благодаря ему и его 
дальновидности нам удалось в 
трудные годы сохранить не 
только  российское здравоох-
ранение, но и ту Россию, кото-
рая сегодня у нас есть.

Подводя итоги совещания, 
губернатор области Е.С. Стро-

ев подчеркнул, что вопросы 
здравоохранения, обеспече-
ния  санитарной безопасности 
населения находятся в числе 
важнейших для органов госу-
дарственной власти области.

Реализация приоритетного 
национального проекта «Здо-
ровье» обеспечила дополни-
тельную динамику развития 
сферы здравоохранения.  Су-
щественно укреплена матери-
ально-техническая база медуч-
реждений, ведется строитель-
ство многопрофильного меди-
цинского центра в Орле, на 
стадии завершения находит-
ся возведение хирургическо-
го корпуса  Орловской го-
родской больницы имени 
Н.А. Семашко.

«Решая поставленные зада-
чи, мы обеспечиваем сбереже-
ние народа, закладываем про-
чный фундамент будущего 
России», — подчеркнул губер-
натор Е.С. Строев.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Россия, которая у нас есть
НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ 

Вчера  в Орёл с рабочим визитом приехал главный государственный 
санитарный врач России (руководитель Федеральной службы  по надзору  в 
сфере защиты прав потребителей и благополучия человека) Геннадий 
Григорьевич Онищенко. Как  продвигается строительство новых лечебных  
учреждений, как работает санитарная служба региона, как решаются 
вопросы, связанные с эпидемиологическим благополучием населения 
— эти и другие актуальные аспекты здравоохранения Орловской области 
интересовали главного санитарного врача.

Может ли человек, попав-
ший в места лишения свободы, 
исправиться и, вернувшись на 
свободу, больше не преступать 
закон? Может ли он остаться 
полноправным членом обще-
ства, прожив в заключении — в 
среде убийц и рецидивистов 
— долгие годы?  Какую роль 
может сыграть Церковь в ис-

правлении человека? Эти про-
блемы обсуждались специа-
листами по психолого-воспи-
тательной работе с заключен-
ными совместно с  представи-
телями Орловско-Ливенской 
епархии, духовно окормляю-
щими исправительные учреж-
дения области. 

(Окончание на 7-й стр.)

Спасись сам...
В УФСИН России по Орловской области прошел «круглый 
стол», посвященный взаимодействию исправительных 
учреждений Орловской области с Русской православной 
церковью. 

Фото Сергея МИРОНОВА.


